



# Arranca el martes análisis de iniciativas políticas y electorales

Martza Pérez

martza.perez@eleconomista.mx

**El presidente** de la Junta de Coordinación Política de San Lázaro, Ignacio Mier Velazco (Morena) aseguró que, a partir del próximo martes, por consenso de los grupos parlamentarios, la Cámara baja iniciará, ahora sí, la construcción de un proyecto de dictamen de la Reforma Política Electoral.

Ignacio Mier, líder parlamentario de Morena dio a conocer que este viernes las comisiones de Puntos Constitucionales, de Gobernación y Población, y de Reforma Política Electoral convocarán a sus mesas directivas y secretarios con ese fin.

“Lo que se propuso el día de hoy (ayer), aprobado por unanimidad, es que vamos a iniciar la confección de un anteproyecto de dictamen de la reforma política electoral a partir de reuniones de trabajo, no de sesiones que están establecidas en

el reglamento, sino que nacen de la práctica parlamentaria”, dijo.

Cabe señalar que el pasado domingo, el coordinador de los diputados de Morena ya había dicho que esta semana iniciará la discusión en comisiones de la reforma política y electoral, la cual incluye la iniciativa presidencial enviada en abril de este año.

Sin embargo, las aseveraciones del morenista no se dieron debido a la falta de acuerdos sobre el tema entre todos los grupos parlamentarios, además de los tiempos relacionados con el análisis del paquete económico de 2023.

## Iniciativas en análisis

Este jueves, el morenista precisó que el documento tiene clasificadas y agrupadas 50 iniciativas de reforma constitucional en el tema político-electoral y, además, 54 de reformas a las leyes secundarias, “en total son 104 y en ellas, también viene un análisis de cuáles son coincidentes”.

Además, dijo que pidió a los coordinadores de las bancadas que revise las iniciativas presentadas en lo individual, “para ver si el grupo parlamentario en su conjunto las hace suyas o fue una iniciativa que sólo parte del derecho que tienen las y los diputados de presentar”.

“Si así fuera, vamos a tener la posibilidad de que el día martes se inicie formalmente el proceso de elaboración de un proyecto de dictamen que el propio día martes se definirá cuáles son los tiempos para estar en posibilidades de tener el dictamen, votarse y pasar el pleno de la Cámara”, expresó.

## Posición del PRI

Cuestionado sobre si Morena tiene consenso con el PRI para aprobar la reforma, Mier Velazco dijo que “podemos coincidir no solamente con el PRI, con todos los grupos parlamentarios en aquello que fortalezca el régimen democrático de partidos”.

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez, manifestó que, en caso de que llegara un dictamen o iniciativa al pleno de la Cámara de Diputados, “votaríamos en contra cualquier intento de dañar al INE o de dañar a los tribunales electorales”.

Por otro lado, el líder parlamentario de MC, Jorge Álvarez Máynez, contradujo lo dicho por Ignacio Mier, ello al aseverar que su grupo parlamentario no acordó nada relacionado con el inicio de la discusión de la reforma electoral, el próximo martes.

“Ha trascendido que la Junta de Coordinación Política acordó por unanimidad iniciar la discusión de la reforma electoral la próxima semana. Es falso. Movimiento Ciudadano no acompaña esa decisión. Aquí no hay lugar para los pactos de complicidad ni para la cómplice ingenuidad”, escribió en redes sociales.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL ECONOMISTA	66	21/10/2022	LEGISLATIVO



**El objetivo** de Morena es que la reforma pase por la Cámara de Diputados antes de terminar el periodo ordinario de sesiones el 15 de noviembre.